

## 27.9.2016 Singschul-Ausschuss – letzte Sitzung im Erkundungsprozess

Der KV der Paulusgemeinde hat am 5.9. beschlossen, sich nicht an einer Erprobungsphase der Singschule zu beteiligen. Deshalb wird es keine Erprobung einer formell gemeinsamen musikalischen Arbeit mit Kindern und Jugendlichen geben.

Aus dem Gespräch im Singschul-Ausschuss:

- Die Kinderchorarbeit ist durch den Erkundungsprozess für die Gemeinden und Gemeindeleitungen sehr viel sichtbarer geworden.
- Die Kooperationsbereitschaft und –fähigkeit ist im Singschulausschuss und z.B. im Kirchspiel-KV deutlich gewachsen.
- Das Nein zur Erprobung der Singschule bedeutet wirklich den Verzicht auf eine gemeinsame Struktur der Kinder- und Jugendmusik. Diese Realität muss akzeptiert werden, das Vorhaben braucht jetzt eine Ruhepause.
- Die Kräfte der Kirchenmusiker/innen sind begrenzt. Jetzt endet eine Phase außerordentlichen Engagements.
- Nicolaigemeinde und Kirchspiel wollen und können in der Kindermusik weiterhin stark kooperieren. Vielleicht gibt es eine „Singschule der zwei Geschwindigkeiten“.
- Weiterhin soll es gemeinsame musikalische Projekte geben. Auch die Paulusgemeinde ist daran sehr interessiert und wird die Kantor/innen bei der Kooperation unterstützen.
- Nach oder in der Strukturreform 2019 steht voraussichtlich wieder die strukturelle Kooperation in der Kindermusik auf der Tagesordnung, allerdings wahrscheinlich unter ungünstigeren Startbedingungen.
- Die Kantor/innen sollten – auch ohne Singschule - Verwaltungsaufgaben abgeben können. Pfr. Meyer: Das steht schon in der allgemeinen Tätigkeitsbeschreibung der Verwaltungsmitarbeiter/innen, es soll umgesetzt werden.

Vereinbarungen:

1. Pfr. Meyer initiiert eine Arbeitsgruppe, um die Kirchenmusik-Verwaltung in die Verwaltung der Gemeinden zu integrieren.
2. Kantorin Reinhold informiert J. Wilzki über das Ergebnis des Erkundungsprozesses.
3. Die restlichen Verbindlichkeiten aus dem Erkundungsprozess werden bezahlt. Das verbleibende Guthaben wird zu gleichen Teilen an die Gemeinden überwiesen, dann wird das Konto aufgelöst.
4. Der bisherige Singschul-Ausschuss wird als erfolgreiches Werkzeug der Kirchenmusik-Kooperation fortgesetzt, voraussichtlich in halbjährlichem Rhythmus. Nächste Sitzung (ohne externe Moderation) am Freitag, 24.3.2017, 9.00-11.00 im Paulus-Gemeindehaus. Pfr. Meyer lädt ein/erinnert.

Protokoll: Reinhard John

alle Materialien des Erkundungsprozesses:

[www.organisationsentwicklung-dresden.com/singschule](http://www.organisationsentwicklung-dresden.com/singschule)